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POLITICA Y SOCIEDAD

Se hizo la promesa de que no se va a cortar
la barba ni volverá a usar corbata “hasta que no
haya ningún compatriota pasando frío y ham-
bre” por el terremoto. Y así irá a Valparaíso a las
sesiones del Senado. Es que el ex PS Alejandro
Navarro se ha empeñado en dar testimonio de
que “aquí en Concepción y Talcahuano no hay
la normalidad que se percibe en Santiago”.

Los primeros días después de la catástrofe
trabajó durante 18 horas diarias. Concurrió a lu-
gares apartados con su «Navarro móvil» a dejar
agua para la gente. Ahora que hay restricción
vehicular se desplaza en su moto, como ayer en
la tarde en que concurrió al anfiteatro de San Pe-
dro de La Paz a prestar asesoría legal para los
comerciantes cuyos locales fueron saqueados, y
que presentarán una querella contra el Estado.

—¿Bachelet se demoró en firmar el
decreto que permitía actuar a las FF.AA.?

—Aquí las lecciones son muchas y profun-
das. El aislamiento comunicacional posibilitó
gruesos errores, que llevaron a la Presidenta a incurrir en diag-
nósticos equivocados. Al principio se negó el maremoto por
falta de información. O lo que pasó cuando ella anunciaba
acuerdos con los supermercados para entregar ayuda, y los lo-
cales ya habían sido saqueados.

El Estado no pasó la prueba. El gobierno de Bachelet de-
mostró graves falencias en la capacidad de reacción, de oportu-
nidad, y ahora el de Piñera demuestra falencia en la rapidez. Es
una responsabilidad que trascenderá a ambos gobiernos.

—Pero a Ud. se le ha
visto mucho junto a Piñe-
ra, incluso volando en el
mismo helicóptero....

—Así es y voy a seguir
trabajando en la reconstruc-
ción de mi zona. Aquí prác-
ticamente todo está destrui-
do, no caben las pequeñeces
políticas y vamos a estar jun-
to al Gobierno en esta tarea...
No vamos a parar, porque
me niego a que se diga que
hay normalidad. Tenemos
82 mil viviendas destruidas. 

—¿Tan grave es la si-
tuación?

—Mucho. Tanto es así,
que el sábado le pedimos a
Piñera que permanezca por

un tiempo el toque de queda. Lo mismo le dijimos al general
Ramírez, ése es el clamor ciudadano. Hay edificios que deberán
ser demolidos y la gente aún tiene sus cosas en su interior.

—¿Qué le pareció el nombramiento de Jacqueline
Van Rysselberghe?

—Creo que al haber una intendenta, un gobernador y un
alcalde del mismo partido se produce una concentración del
poder que puede terminar complicando la reconstrucción...
Hasta el momento ella no ha dado señales de integración. Pero
la vamos a apoyar lealmente, lo mismo que a Piñera. Y lo digo
con la mano en el corazón, porque no vamos a anteponer las
cuestiones políticas a la reconstrucción. Estoy a total disposi-
ción de ambos, porque esto no será tarea sólo del Gobierno. 

—¿Tiene un nivel óptimo de relaciones con Piñera?
—La verdad es que lamento que Piñera no haya invitado al

MAS a La Moneda. Dijo que iba a conversar con todos los parti-
dos y el nuestro está legalmente inscrito como tal. Creo que el
Presidente va a tener que revisar más su protocolo. Lo mismo
que los ministros, cuando vengan a la zona van a tener que invi-
tar a los parlamentarios, porque o si no, cuando vayan al Con-
greso a pedir el voto para sus proyectos, pueden quedar solos....

—Pero Ud. estuvo con Lavín... 
—Lo que pasa es que Lavín tiene más cancha. Yo lo voy a

apoyar fuertemente cuando vaya al Senado. 

Su «advertencia» a la Concertación
—¿Está diciendo que usted votará al-

gunas veces apoyando al Gobierno?
—Mientras no exista un acuerdo de confor-

mar una oposición política en el Senado, por
cierto que tengo la libertad de evaluar proyecto a
proyecto. Y por cierto, es bueno recordarle a la
Concertación que sin el voto del MAS no va a
poder destituir a ningún ministro porque no va a
tener la mayoría necesaria para una acusación.
La soberbia no es buena consejera.

—¿Qué opina del cónclave de la Con-
certación?

—La verdad es que ese cónclave ha cam-
biado tantas veces de objetivo que estoy confun-
dido... Hay que reconstruir la Concertación y
ver dónde están los responsables de la derrota de
enero. n

Aunque critica
que los ministros
que han ido a la
zona no lo invitan
a sus recorridos,
hace la salvedad
con Lavín: “A él
lo voy a apoyar
fuertemente” en
el Congreso, dice.

Cuando Lavín fue a la zona, Navarro lo acompañó en sus recorridos.

Navarro (ex PS) explica su “apoyo leal” a Piñera y le
pide extender «toque de queda» en Concepción

Por Mario Contreras 


